
第２８回 通信制・単位制等高校合同説明会の報告 
 

（案内文）  

 早春の候、皆様方におかれましてはますますご清祥のこととお喜び申し上げます。 
  さて、現在各学校において不登校生に対する取り組みがすすんでおります。しかし、その
進路選択でなかなか十分な情報が得られず悩んでいる生徒や保護者も多くおります。その
ため、進路選択の幅を広げ、自らの生き方を考えていく一助として通信制・単位制等高校合
同説明会を下記の通り企画しました。必要な生徒・保護者にご案内いただき当日参加の希望
がありましたら FAX などで申し込みいただきますようお願いいたします。 
 
１．実施時期  令和６年 ６月 ６日（木） 13:00 から 16:30 
 
２．場 所     アクロス福岡 アクロス福岡 地下２階 イベントホール  

（〒810-0001 福岡市中央区天神 1 丁目 1 番 1 号  電話 092-725-9113） 
３．内 容  
   ・通信制・単位制等高校の説明(12 時 00 分より全体説明をします：自由参加) 
   ・福岡地区の通信制・単位制等高校１３校程度の個別相談･説明 
  （学校別にブースを作っていますので時間内であれば個別に自由に相談できます) 
  （会場にて臨床心理士等の教育相談も実施して言います（昨年度は武部愛子先生）） 
４．参加校 (１２校) 
   つくば開成福岡高校、飛鳥未来高校、飛鳥未来きずな高等学校、クラーク記念国際高校、 

勇志国際高校、ヒューマンキャンパスのぞみ高校、ヒューマンキャンパス高校、NHK 学

園高校、福岡芸術高等学校 ・屋久島おおぞら高等学校、やまと高校 立花高校、等   

 
５．対 象     福岡地区及び近郊の不登校生・保護者 
               通信制・単位制等高校の進学希望者・保護者 
               進路担当教職員・不登校対応教員・スクールカウンセラーなど 
                       (当日保護者だけでも相談可) 
 
６．申し込み方法  ファクスで氏名・所属・連絡先・質問事項などを送ってください 
 （事前申し込みなしでも可）  ０９２－５１５－７４４９   （志賀美代子） 
 

７．連絡先  『ぼちぼちの会』代表 志賀美代子 ０９２－５１５－７４４９ 

ＨＰアドレス  http://bochibochinokai.com 

８．後 援  福岡県教育委員会 福岡市教育委員会 西日本新聞社 読売新聞社 
      福岡県通信制高等学校連絡協議会 (公法)こども教育支援財団 
 
 
 『ぼちぼちの会』は不登校生の保護者の会として活動している、結成２２年目の団体です。
毎月第１金曜日１８:３０から若久公民館で学習会を開くとともに、学校間を超えて、高校
訪問やレクレーションなどを通し、こどもの進路保障や生き方を考えています。 
今年も 7 月 22 日(月)から高等学校見学会（オンライン）、９月６日(金)第 29 回の合同説明
会を実施よていです。詳細はホームページでご確認ください。「ぼちぼちの会」で検索。   

 

 参加団体（保護者の会） 
  ぼちぼちの会（南区）ステップスクール当仁（中央区）でこぼこの会（西区） 
  ひだまりの会（西区）ひまわりの会（西区）えがおの会(筑紫地区) 

 
 



参加者  

 

【当日受付】３０５名 

【参加者内訳】 

教員１６名／ＳＳＷ３名／生徒（小・中・高生）３・９１・３名／保護者１６９名／ 

行政関係９名／フリースクール・関係者・その他１１５名 

 

●福岡市内公立中学校   合計４５校 

・香椎第１・香椎第２・香椎第３・片江・長丘・玄洋・花畑・城西・春吉・多々良中央・多々良・・

当仁・三宅・野間・壱岐・姪浜・高宮・高取・内浜・東住吉・横手・原中央・原北・原・田隈・

西福岡・城南・次郎丸・和白・長尾・警固・舞鶴・平尾・那珂・博多・三筑・柏原・福岡・北崎・

百道・松崎・東光・照葉・箱崎清松・西陵 

 

●福岡市外及び私立中学校 合計：３１校 

・前原西・大野東・大野・春日野・須恵・須恵東・古賀・古賀東・福間・津屋崎・新宮・平野・

学業院中・篠栗・宗像中央・那珂川・那珂川北・三国・宇美・志免・大利・城山・粕屋東・宇美・

粕屋東・天拝・筑前町立三輪中・中村学園女子中・西南中・筑紫女学園中・福岡女学院中 

 

●関係者・その他  

北筑高校・新宮高校・高取小・原小・社会福祉士会 福岡市教委員会・主任児童員 ・民生委員 ・

SSW ・フリースクール（みんなの学び館）関係者 ・エスペランサ・えがお館・こども健全育成

委員・城南区役所・放課後デイサービス関係・福岡県社会福祉士会ほか 

 

令和６年度 第２８回福岡県通信制高校合同説明会 アンケート集計 

『ぼちぼちの会/福岡県通信制高等学校連絡協議会』 

回収８７件 

１．ご参加された方はどちらですか。（記入者についてご回答ください） 

学校職員 19・保護者 180・中学生 87・SSW３・役所関係 10 高校生１その他 11 

 

２．この会を何でお知りになりましたか。   

学校からの連絡６２・知人、友人から８・説明会チラシ１８ その他１６ 

３．お住まいはどちらですか？     

 

 

 

 

博多区６  中央区９ 東区１７  南区９ 早良区１２ 西区７ 城南区８ 春日市２  

筑紫野市１ 大野城市３ 古賀市３ 福津市５ 宗像市０ 那珂川市０ 小郡市２ 粕屋町４ 

篠栗町０ 須恵町１ 宇美町１ 北九州０ 新宮町１ 太宰府市２ 糸島市２ その他２ 



４．説明会の内容はいかがでしたか。      

とても分かりやすい３８・ 分かりやすい４０・ 普通９・ 分かりにくい０ 

 

５．今回の合同説明会に参加されて、良かったことは何ですか？（複数回答可） 

・全体説明２５・ブースでの説明７３・学校動画１２・その他相談６・その他での相談１  

その他（パンフを頂けた×2・木村先生のアドバイス） 

 

６．今後の学校選びのポイントとして、どんな点を重視しますか。（複数回答可） 

学習内容 交通アクセス 学校の雰囲気 施設・設備 教員の雰囲気 知名度 進学・就職状況 

65 49 78 16 38 0 30 

制 服 校 則 授業料 その他 

   

4 11 36 4 

   

その他：・奨学金制度が利用できる学校を知りたい・スクーリングの日数、内容 

   ・本人のやりたいこと・子供に合う学校が見つかるか、学校に興味を持ってくれるか 

７．本日、ご参加していただいた感想をご記入ください。（どのような事でも結構です。） 

 アンケートの感想欄   

・質問したことをすべてこと細かく教えてくれたところがとても良かった。 

・パンフレットが一度に入手できて良かった。 

・話を聞きたい学校が混みあってて、時間が足りなくなった。 

・パンフレットでは分からないことも知ることができた。 

・詳しいことがきけてよかったです。ありがとうございました。 

・１分間説明が分かりやすく良かった。 

・手軽にお話が聞けて良かったです。 

・色々な学校の特色が分かり良かったです。 

・知らなかったことがたくさん知れてよかったです。 

・教員の方がとても話しやすく雰囲気がよかった。また話したいと思った。 

・学校について詳しく話がきけたので良かったです。 

・時間が足りず、希望する学校の説明を聞くことができなかったのが残念だった 

（待ち時間を有効に使えばよかった・・・） 

・具体的な話も色々聞けて参考になりました。 

・分かりやすく説明していただき、それぞれの学校の良さを知ることができました。 

ありがとうございました。 

・自分にあう場所を見つけて希望が持てたようです。貴重な機会をありがとうございました。 

・本人も一緒に参加しないと親だけでは学校選びは難しいと思った。 

・初めて参加しましたが参考になりました。 



・不安に思っていたこと、入試について色々聞けたので良かったです。 

・各ブースでの説明で単位制高校について知ることができて良かったです。また、各校によっ

ての特徴があり、学校を選ぶ選択肢が増えました。次回は子供と一緒に参加したいと思います。 

・初めて知った高校もあったから質問を聞かれるより「うちの高校は～」って説明してほし

かったです。 

・とてもウエルカムな雰囲気で、積極的に選びたくなる学校ばかりでした。利用者への情報

提供に活用します。 

・通信制が良く分かってなかったので助かりました。 

・参加して良かったです。ありがとうございました。 

・一年生なので早いかと思ったのですが（不登校なので・・）今をもがくより先の未来を見

せたくて子供ときました。行ける場所があると保護者の私が心が楽になりました 

・興味のあった学校の先生からお話を伺うことで、とても大きかった不安が小さくなりま

した。いろんな形の学びの場があることを、ありがたく思いました。 

・現在中２で不登校状態にあり、将来のことについてなかなか子供と話す機会がなかったので

すが、具体的な面で色々と考え、話す機会が得られたと思います。ありがとうございました。 

・待ち時間が長く（40 分くらい）だったので聞きたい高校全てを回るのは難しかった。し

かし、分からないだらけだった通信制高校の話が聞けたので少しほっとした。実際に先

生方と話ができて学校の様子も聞けて良かった。 

・参考になりました。 

・参加校が今回少ないように感じました。 

・進学する希望が持てること、自分のペースで学びができること、自分で選択する自由がある

こと、不登校でも受け入れてもらえること等子供たちに伝えていけたらいいと思いました。 

・具体的な内容をきけた。本人に伝えたい 

・とても勉強になりました。子供と来れるように土日、長期休み等の開催も希望します。 

・たくさんの学校があり、今の子供たちがうらやましいのもありますがそれだけ世の中の変化

を思い知らされます。この説明会に参加して良かったです。ありがとうございました。 

・今回は全体会での１分紹介がとてもよかったです。各ブースでも先生方に丁寧に説明い

ただき、助かりました。ありがとうございました。 

・良くわかったが、つかれた・・・ 

・待ち時間が長い・・・ 

・通信制高校についてほとんど知らなかったので、大変参考になりました。 

・どうしたらよいのか分からなかったので、お話を聞かせていただき少し子供の将来につ

ながる洗濯がみえてきました。本当にありがとうございました。 

・通信制の説明会は初めてだったのですが、学校によってしくみが違う（スクーリング等）

ので聞きに来てみて良かったです。まだ一年生なのでゆっくり探したいと思います。 

・通信制のイメージができていなかったけど、分からないことを教えていただき、具体的な 



イメージができ、とても分かりやすかったです。 

・毎回、生徒・保護者に案内し参加させていただいています。開催ありがとうございます。 

通信制・単位制高校とは？どうやって志望校を絞ればいい？等、中学校で教員が話すよ

り、やはりこの合同説明会に参加すると、生徒も保護者も進路選択に前向きになってい

ると感じます。今後もよろしくお願いします。 

・分かりやすくて良かったです。 

・今日、実際に学校の方とお話しできてモヤモヤしていたこと、悩んでいたことを聞いてい

ただいてアドバイスして頂けて少し希望がみえました。 

・とても分かりやすくて高校のことが分かりました。 

・ブースでの説明が分かりやすく、待ち時間でも教師の方が話しかけてくださったため、と

ても楽しかったです。 

・楽しそうな学校の雰囲気と、コースの説明を分かりやすくしてくれて良かったです。 

・良かったです。 

・分かりやすくて良かった。雰囲気やスタッフの対応も良く子供も安心して話を聞くこと

ができました。 

 

会場全景（アクロス福岡） 

 



 

 



 

 

 


